
【日　時】令和元年８月１９日（月）午後6時30分～午後8時00分

【場　所】内川保健福祉館

【参加者】２１名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（住民健診・各種予防接種事業等、タクシー利用助成事業）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との連携事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、まちづくり懇談会、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書以外の要望・意見

内川地区まちづくり懇談会　　　会議録

他の地区におきましても、70％は過疎債・残り
の30％を町と地元で1/2づつ負担しております。
　　　　　　　　　　　　　【藤田自立総務課
長】

②

公民館の老朽化に伴う建替えを検討
しており、内川区は限界集落に近い
状況から建設費の地元負担を軽減で
きる方法（防災関連施設としての建
設など）はないのか。 防災関連の事業で公民館の建て替えができるか

につきましては、回答を持ち合わせておりませ
んので、持ち帰りまして後日回答させていただ
きます。防災設備の消防屯所これにつきまして
は、塙町等でも補助事業で建てておりますの
で、本町でもできるかどうかと、地元負担や補
助率については検討していく必要があると思い
ますので、検討させていただき後日回答させて
いただきます。
　　　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

➀

岡田用水のため池が老朽化等により
決壊してしまい、現在事業課と連携
をとりながら協力を得て進めている
ところですが、ご理解の上後押しを
お願いしたい。

【高橋事業課長】

ため池の老朽化に伴う水の流失の対応について
ですが、官地に設置してはありますが、用水組
合が管理者になっており、管理をこれからどう
していくかは組合主体で考えていただきたい。
ため池の修繕が発生した場合組合での対応とな
りますが、費用等が大きくなる場合には町の方
でも修繕費用の１／２という形で助成をしてき
た実績がありますので、個別に相談を受けてい
きます。
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路線の細かい所現場を見させていただき、コン
クリートで対応できるのか等を含めて一度確認
させていただきます。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

消防団への入団しやすい環境づくり
と消防団の合併について

以前に比べれば懇親会等の機会も減っていると
認識はしております。平成30年度に定数削減を
しましたが、削減しましても現実的に班の活動
ができない班もございます。定数削減ではなか
なか立ち行かなくなることは消防団の役員も認
識しております。直ぐにというわけにはいきま
せんが、合併についても当然検討すべきと考え
ております。
　　　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

町道の整備をお願いしたい。ふるさ
と林道のトンネルの先（東舘方面）
の覆いかぶさっている草木の整備を
お願いしたい。

天神沢林道の草の状態は担当課として少し問題
があると考えております。現在、除草作業を内
川区・関岡区と町では年１～2回実施しておりま
すが、それでも足りない状況であります。実施
主体の町と内川区・関岡区との間で連携がとれ
ていないのも問題かと思っております。法面の
雑木の成長も目立ちはじめており、実質生活道
路ということで町道相当の道路と位置付けてお
りますので、快適な通行を確保する観点から、
整備を進めていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

平都の町道と沢が交差する暗渠に
なっている所が、大水が出るたびに
障害物（切り株など）が一緒に流れ
てきて氾濫してしまうので、砂防な
どの対応をお願いしたい。

現場を確認してみます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　【町長】
改めて現場を確認させていただきます。砂防等
になると県との連携が必要となりますので、
しっかりと進めていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

区の合併について どこの市町村も抱える大きな問題と認識してお
りますので、今後検討していきたいと思いま
す。
　　　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

ふるさと林道ですが、雨が降る度に
落石があるので、対応をお願いした
い。

現場を確認してみます。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

町道平都線について

林道・町道などの草刈りを積極的に
行っているが、高齢者に声掛けをし
草刈りをしてもらう事がなかなか難
しくなっている。この様な状況の中
で町としては激減に対し、行政的側
面でどの様に変化に対応していくか
を自立総務課長に、政治的側面から
どの様に乗り越えるのか考えを町長
にお伺いしたい。

矢祭町から半径50ｋｍ～70ｋｍの範囲の市町村
と連携した施策や観光資源を活用していきた
い。関係人口を増やすことは国の施策となって
いるので、積極的に行っていきたい。今後東京
圏内の自治体との防災連携を図っていきたい。
　　　　　　　　　　　　　　　　　【町長】
どこの町村でも抱える問題であり、今後町長・
町執行部・議会と近々に問題を解決していかな
ければならない問題と認識しておりますので、
それに向け検討していきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

各地区の課題問題・要望等があるか
と思います。それを町民に情報公開
して欲しい。

何らかの方法で情報公開する予定であります。
町民号で、それまでに終了している地区の内容
についてはお知らせしたいと考えております。
最終HP等でお知らせしたいと考えております。
　　　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】
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IP電話の活用について（災害時の安
否確認や区長さん宅からその区だけ
に情報の発信ができると聞いている
がどの様になっているのか）

安否確認につきましては対応可能か確認させて
頂きます。行政区単位で発信できる機能を備え
ております。再度操作マニュアルを区長さんへ
お配りしたいと思います。
　                    【陳野町民福祉課長】

IP電話を活用した買い物支援につい
て

IP端末を活用してという事ではありましたが、
今まちの駅において買物応援事業の実証実験を
現在実施しております。来年度以降事業の幅を
広げ訪問販売や商店への移送支援の実証実験を
行っていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

空家対策について伺いたい。 昨年度、空き家に関する条例を制定、矢祭町空
家等対策協議会を設置し矢祭町空家等対策計画
を策定しました。これにより、色々な施策を講
じることが出来る様になりました。今後は、町
と住民が連携を図りながら空家対策に取り組ん
でいきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

HPを旬な情報として充実させて頂き
たい。町の概要など充実させて頂き
たい。

今後より良いHPに変えていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

真木野・茗荷線の町道改良について
（センターラインのある道路にして
欲しい。）

単純に今の町道にセンターラインをつけるとい
う対応は道路構造上難しく、センターラインを
つけるとなると基本的な考え方でやると道路改
良となり、かなり大掛かりな事業になります。
安全面の確保ということでセンターラインとい
う方法にこだわらないのであれば、例えば見通
しの悪いカーブなどにおいては防草シートを張
る等、個別箇所に応じて別の方法で交通安全に
ついて確保する方法を検討するなど、維持管理
の範囲で検討しご提案させていただきたいと思
います。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

投票所の縮小について 今回の参議院通常選挙の際に、衆参ダブル選挙
が想定されたため、投票所の縮小について検討
をしたところであります。しかし、議員への説
明の際に、町民に説明する責任が町にはあると
の指摘を受け、来年３月に行なわれる町議会議
員選挙の後に町民に説明等し減らす方向で検討
していきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

消防団に入らない方の対応について 個人の意思を尊重し、強制ではございませんの
で、町としましてはどうすることも出来ないの
が現状でございます。
　　　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

砂防の建設基準について伺いたい。 県の基準については、十分情報を持ち合わせて
おりませんので、現時点ではお答えできませ
ん。申し訳ありません。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

ため池から続く排水路（内川・町地
内）古く衛生上も悪いため改修工事
をお願いしたい。

以前から要望は受けており、現地も担当と確認
しております。現時点で状況を見るにつきまし
て、他の地区との平仄などとる場合に、人家へ
の影響があるなど、重点的な地区を採択してお
ります。その基準からすると採択順位としては
高くないとの判断をとりました。ため池の件も
ございますので、再度区長さんと協議をさせて
頂きたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】



⑳

７.その他

８.閉会

旧内川小学校の有効利用について 最善の方法を考えていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　【町長】


